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做番個人啦！
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有幾卑鄙無恥，才可以對
平民傷亡若無其事！美國做到
了、美國的官員做到了、美國駐

港的官員也做到了、「着草」的暴
徒做到了、盲目的黃媒做到了……
巴以的事，有人說是巴勒斯坦先挑起

事端，但如果要歸根究底，以色列在美國
背後的黑手支持下，多年來如何欺壓巴
人，已是無需多提的不爭事實。現在要看
的，是最急切的人道問題。
就在日前，見到一則令人心酸心痛的

新聞。加沙一名巴人父親，正在前往當地
出生註冊部門，為剛出生幾天的龍鳳胎領
取出生證明時，他的家卻在同一時間被以
軍炮火擊中，新生的龍鳳胎當場喪命，這

名父親剛拿到兩張出世紙，卻要準備領取
死亡證。
美國的官員和政客，為了利益，不

斷在全球干預各國各地區的事務，例如
批評香港警察對付黑暴分子云云……然
而，面對美國國內的人權問題時，又默
不作聲，甚至面對巴以這急切人道問題
時，都視而不見或不敢發聲，如此虛偽
和卑鄙，實在只有美國以及美國的走狗
才能做到。
離開了議會後，已很少機會接觸美領

事館，但如果有機會，我會在他們每次假
惺惺對香港指手劃腳時，叫他們看看自己
國家的人權、看看巴人的慘況，做回一個
人！

「積金易」平台6月已正式開始運
作，強制性公積金計劃管理局主席劉麥
嘉軒昨日發表網誌指出，環顧海外私營
退休金制度的電子平台，香港「積金
易」堪稱「世一」，目前絕大部分私營
退休金制度現有電子平台，都屬於簡單
的「儀錶板」類別，只供用戶檢視不同
營辦商系統內資料，缺乏賬戶管理和交
易功能，唯有「積金易」是一站式中央
電子平台，用戶不僅可瀏覽不同計劃賬
戶資料，更可做到跨計劃的統一賬戶管
理及交易，預計平台運營首兩年強積金
基金的行政費平均降低36%，10年內累
計節省300億至400億元，相等於行政費
降低41%至55%。

劉麥嘉軒解釋，「積金易」是一站
式中央電子平台，能提供全方位服務。
當所有強積金計劃加入後，打工仔女在
各計劃的賬戶資料均一覽無遺，更可做
到跨計劃的統一賬戶管理和交易等。

積金易料10年省400億行政費

■劉麥嘉軒指「積
金易」提供全方位
服務。

昨日舉行的第二場地區諮詢會歷時兩小
時，有逾120位市民參與。活動分為

兩部分。第一部分由行政長官和司局長聽
取市民發表意見，觸及的議題十分廣泛，
包括土地房屋、交通運輸、創新科技、金
融發展、文創產業、教育、青年、扶貧助
弱和醫療服務等。第二部分是小組討論，
出席市民分為四組，分別圍繞「拚經濟謀
發展」和「惠民生添幸福」兩個主題，與
行政長官及司局長進行深入討論。

香港整體經濟勢頭正面

有市民關注社會福利，尤其是學童的
精神健康、情緒及壓力，問政府會否考慮
延長以學校為本的三層應急機制，盡早為
有較高自殺風險的學生繼續提供支援。李
家超回應指，到年底會檢討相關機制，檢
討也將納入上述意見；同時另一隻腳亦要
走得快，減少學童精神健康問題的來源，
要重點研究如何令少一些青年需要幫助。
針對其他社福方面的建議，李家超坦言，
在社福方面始終有資源和人手限制，故要
考慮處理的優次，如某些地區有個別性的
欠缺，特別需要照顧，相信相關局長、部

門聽到後會盡力去解決。
有不少市民關注香港整體經濟發展動

能，有零售業人士更提出行業面對較大挑
戰，李家超坦言，香港整體經濟勢頭是正
面且會持續的，第二季GDP約有3%的增
幅。「我們明白一些行業面對挑戰，畢竟
香港正經歷轉型期，一些行業面對更替
期，哪一個行業或公司有特別困難，政府
會盡量幫助，也會推出許多優惠措施，包
括國家的惠港政策，經濟動力應該可以持
續。」李家超又提到會重點發展旅遊、體
育及創科等方面，亦希望業界能共同參
與。
此外，劏房問題是不少基層市民最關

心的問題，李家超在諮詢會後接受傳媒訪
問時表示，在看完報告和與「解決劏房問
題」工作組成員討論後，他提出了新建議
供成員參考，冀不止是目前解決劣質居住
環境問題，而且長遠可以真真正正處理整
個問題。「在諮詢期間有關劏房的不同意
見，肯定都會納入考慮。我會在施政報告
交代整個處理劏房的做法。」
李家超並分享在諮詢期間的體會：第

一，很多意見都圍繞着他在諮詢初期提出

的三方面重點，即全力發展經濟，聚焦改
善民生；強化自身優勢，發掘新增長點；
以及把握國家國際雙機遇，搭上國家發展
快車。第二，市民提出不同意見和要求的
同時，亦有說出一些鼓勵政府說話，認同
政府工作成果，這使他很鼓舞，更增加了
他的信念，就是只要政府施政以人民為中
心，就會獲得市民認同。第三，大家都很
熱愛香港，在發言期間都流露出對香港的
熱誠和期盼，亦對香港有信心，都很希望
為香港發展出謀獻策，「現時是全力拚經
濟、謀發展、改善民生的最佳時機。香港
正需要更多參與者、創業者、經營者，與
政府一起共同創新求變，共同提出新想
法，在各領域推進落實。」
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新一份施政報告將於 10 月發
表，社區組織協會昨日舉辦「完善
扶貧政策 為基層添幸福」基層論
壇，邀請鄭泳舜、狄志遠、江玉
歡、鄧家彪和林素蔚等5名立法會議
員與數十名基層市民對話，並分享
面對的問題，包括劏房戶期盼過渡
性房屋或簡約公屋交通等配套齊
全、照顧者希望得到更適切幫助、
婦女希望有託兒服務得以外出工作
等。一眾議員表示，會向政府反映
市民意見，包括調整在職家庭津貼
工時要求、增加對青少年課外活動
和單親家庭資助、增加託兒服務釋
放婦女勞動力等。
從事地盤工作的譚女士表示，

由於要照顧家庭，開工的工時不
足，未能符合申領在職家庭津貼每
月總工時要達144小時的要求。她直
言，作為婦女，難同時兼顧家庭和
工作，令生活沒有保障，詢問標準
工時什麼時候可以立法。
即將升中六的學生阿蘭表示，

自己來自單親家庭，花錢謹慎，想
參加課外活動班卻缺乏足夠金錢報
名，期望特區政府可提供一些資助
予基層兒童；亦有小學生希望政府
為基層兒童配眼鏡提供資助，幫助
減輕壓力。
社協促請特區政府改善精準扶

貧策略，如增加最低法定工資至每
小時不少於53元，為基層婦女增加
託管服務，釋放婦女勞動力，並提
升學生活動資助金額，以及檢討綜
援兒童基本生活津貼等。

■基層期望政府加大支援力度。

行政長官李家超將在10月發表任內第
三份施政報告，至今已展開30多場施政報
告諮詢會，重視與基層市民的互動交流。
繼本月18日在大埔舉行首場地區諮詢會
後，李家超率領多位司局長昨在旺角舉辦
第二場地區諮詢會。他在總結發言時強
調，市民反映的意見有助官員了解不同地
區問題，亦極具啟發性，知道細節才能
「解鎖」問題，政府會就市民提出的意見
一一進行研究。就社會關注的劏房問題，
李家超指將在施政報告中向市民交代整個
處理劏房的做法。
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■李家超（中）指市民意見極具啟發性。

特首落旺角與市民交流 10月交代處理劏房做法

諮詢極具啟發 解鎖施政難題




